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■香港里約殘奧代表團首批代表前晚已
啟程前往里約，其中硬地滾球代表梁育
榮和隊友劉慧茵希望奪取奧運獎牌，兩
人又指為了應付巴西客場嘈吵的觀眾，
教練訓練時突然向兩人大叫，望兩人習
慣在嘈吵環境下專注比賽。另外，港隊
開幕禮持旗手余翠怡會於今晚啟程，而
港隊將在當地時間4日下午4時，在殘
奧村內舉行升旗儀式。

潘志南攝

開 赴 里 約
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談到女排精神，朱婷在受訪時表示，中國女排精神一直在傳
承，包括老女排「五連冠」到現在的她們，一直在延續女排

精神，她個人認為女排精神就是堅持和不放棄。
在里約奧運會上，中國女排開局不利，以2勝3負的戰績跌跌
撞撞進入淘汰賽，但隨後克服種種困難，連勝強手，12年後再
次奪得奧運會金牌。其中，作為主攻手的朱婷表現出色，在奧
運會的8場比賽中共得到179分，名列得分榜首位。同時她在準
決賽與荷蘭隊的比賽中拿到的33分，也是里約奧運會女排比賽
中的單場最高個人得分。此外，朱婷還以42.27％的進攻成功率
高居扣球榜首位。

奧運打60分上升空間大
即便如此，一向謙虛的朱婷說：「里約奧運會我給自己打60分

吧，因為有好多運動員，我都不如她們，場上發揮、技術上還遠
遠不夠。同時，打分少，就意味着上升空間比較大。不過，

在里約奧運會，我還是有一定進步的。」
在奧運會準決賽對陣荷蘭的比賽中，朱婷在連續扣
殺之後，拿下極能鼓舞士氣的一分，興奮的朱婷不
禁舉起食指，嘴角微微上揚，霸氣盡露。這些動作
和表情被網友做成了表情包，起名「王之蔑視」。

「這只是場上的一種
即興發揮，只有在全情
投入比賽時才能做到，
有可能以後還會有新的
表情包，但僅限於賽場
上。」朱婷笑着說，

「其實我平時是個很斯文和安
靜的人。」
從2007年進入體校，到成

為世界冠軍，再到收穫奧運會
金牌，9年間朱婷從一位河南
農村姑娘成長為世界排壇巨
星。國際排聯曾在官網用「不
可思議的力量」來形容朱婷的
橫空出世。

土耳其打球供鍛煉機會
里約奧運會之前，朱婷已經與土耳其球隊簽約。「初步定在9

月12日去土耳其，那邊有很多優秀的運動員。」朱婷說，「感謝
給我機會讓我去鍛煉，這對我的職業生涯來說也會有提高，會一
步一步來，我在下三路和技巧性打法方面還有缺陷，去土耳其打
球，也需要在這些地方進一步提高。」
談起郎平，朱婷說：「郎導是一位非常認真、盡責的人。在生
活中，她對每位運動員都很好，我們這一批隊員跟她女兒年齡相
若，所以我們感覺比較親切。我進國家隊時比較瘦，相對現在而
言也沒什麼肌肉，郎導在國外執教好多年，有經驗，讓我吃蛋白
粉會對肌肉有一些供養，有利於肌肉能力的提高，所以現在一直
吃。」
朱婷2008年被選入河南青年隊時才14歲，身體處於生長發育階

段，比較瘦。後來進入河南省隊，由於聯賽的奔波，經常出現體
力不支的情況，從而限制了她的發揮，經過這幾年在國家隊的訓
練和優秀體能師的指導，體能上的問題基本解決。 ■新華社

昨日，載譽回鄉的里約奧

運會女排最有價值球員朱婷

在鄭州舉行媒體見面會，吸

引眾多媒體和粉絲。一向言

談不多的朱婷在家鄉人面前

打開話匣子，回答了十多個

問題，時而還幽默一把，引

發陣陣笑聲。她坦言堅持和

不放棄就是女排精神，而被

網友形容為「王之蔑視」的

動作和表情，則被她解釋為

場上的「即興發揮」。

不久前，中國男籃中鋒周琦隨球隊一同參加了里約奧
運會。近日周琦在回國之後接受採訪時表示，對於自己
有傳與國籃「老大哥」易建聯鬧不和的負面傳聞，他並
不會在意，因為他相信球隊當中的每個人都知道發生了
什麼。而在談到未來進入NBA一事的時候，周琦則表示
自己越快進入NBA越好。
在奧運會結束之後，外界曾經一度傳出過周琦與易建

聯不和的傳言，周琦對此淡然地表示：「我會有聽到這
些評價，但這些評價對我來說沒那麼重要，我不會在意
的，我們之間的事情大家都知道，不管外界誰去說什
麼，對我們沒什麼影響。在隊裡什麼事兒我們每個人都
會很清楚，所以他們看到了也不會相信。」
而在談到「老大哥」易建聯的時候，周琦也給出了很

高的評價，他說：「在國家隊訓練當中，『聯哥』很有
帶頭作用，訓練態度肯定沒的說，對於我們來說都是好
的榜樣。」
在今年的NBA選秀大會上，周琦在次輪第43順位被
火箭隊選中，新賽季周琦能否加入NBA，目前來看還沒
有定論，而周琦則明確表示，自己希望盡快進入NBA。

「我不覺得自己一定要在CBA怎麼
樣再去NBA，哪怕在那邊不打，光
是訓練也是一個很大的提高。肯定
是比在國內更強，也更專業一
些。」

易建聯赴美備戰NBA新賽季
另外，內地著名籃球經紀人高雷

昨日在微博上載了送中國籃球大將
易建聯前往機場的照片，「阿聯」
正式啟程奔赴美國洛杉磯，赴湖人
報到，備戰NBA新賽季，他將會利
用這段時間和球隊進行合練，去完
善自己的狀態。而據美國媒體昨日
指出，湖人欲引進熱火中鋒保殊，
極可能會將易建聯及蘭度爾作為羅
致交易保殊的籌碼。 ■記者梁啟剛
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NBA當紅巨星史堤芬居里日前抵達瀋陽
展開「中國之旅」，在球迷見面會上，這
位籃壇全民偶像給廣大球迷展示了驚人的
雙手運球絕技。採訪中，「咖哩仔」說：
「在與中國球員的接觸中，我感覺他們還
是要盡量地練好基本功。」
談到關於中國籃球發展的看法，「咖哩

仔」說：「我從十幾歲就開始比賽，也接
觸到很多亞洲球員，包括中國球員。希望
他們能夠更多地練好基本功，以後能在賽
場上看到中國球員投籃越來越準，運球等

籃球技巧
越來越嫻
熟，這樣
中國的整
體籃球水
平才能夠
提高。」
至於「咖哩仔」昨日已轉到廣州繼續其
「中國之旅」，之後他將於5日抵達香
港，出席在港的活動，最後他會轉到台北
會見球迷。 ■記者梁啟剛

中國選手張帥和澳洲名將斯托瑟
的組合昨日以6:3、6:7和4:6不敵
里約奧運會女雙冠軍、俄羅斯組合
馬卡洛娃/維斯尼娜，無緣美網女
雙第三輪。在隔壁的一塊場地，11
號種子鄭賽賽/徐一幡以6:3和7:6
擊敗了埃拉科維奇∕桑多尼婭組
合，晉級女雙第三輪。「對手畢竟
是大滿貫冠軍加奧運冠軍，這對雙
打是目前網壇最強的三對之一。對
於很久不打雙打的我們來說已經進
步很多，今仗差一點就拿下了，很
享受這個過程。」張帥賽後說。

祖高域又不戰而勝
至於其他美網賽果方面，男單力
求衛冕的祖高域繼上一輪對手因傷
退賽不戰而勝後，這一輪又收到一
張「快速通關卡」；當他在首盤4:
2領先時，對手俄羅斯人尤茲尼申
請了醫療暫停，隨後宣佈因傷退
賽。「從身體角度考慮，有幾天的
休息，少打幾場比賽我覺得挺好
的。」祖高域說，「當然這對買票
來現場看球的觀眾可能有些遺
憾。」 ■新華社

中國美網女雙選手有喜有憂

■■張帥在比賽中回球張帥在比賽中回球。。 新華社新華社
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姚潔貞棄當全職運動員
香港文匯報訊

（記者潘志南）香
港馬拉松女跑手姚
潔貞昨日成為「為
食跑」慈善跑大
使，活動中她透露
會放棄當全職運動
員，作出新嘗試當
兼職教練和兼職護
士。姚潔貞表示，她未來兩個月只跑短途賽，不跑長途賽，
目的是為了身體機能調節，進行「造人」計劃，同時她將恢

復兼職護士工作為掙錢育兒，而兼當教練就是為汲取經驗，
為下屆東京奧運之後退役鋪路。

香港七欖男隊主場捧盃
香港文匯報訊 香港七人欖球男子隊昨日在港會場舉行的

亞洲七人欖球系列賽決賽，以21:17擊敗斯里蘭卡，贏得今
站冠軍；港隊球員姚錦成賽後表示，「捧盃開心，這亦是賽
前目標，惟球隊發揮其實未如理想。」

李浩賢成PSA月度最佳
香港文匯報訊 香港壁球好手李浩賢在昨日公佈的最新世

界排名中上升一位至17位，同時職業壁球協會(PSA)亦公佈
李浩賢奪得8月份的男子最佳球員。

■■周琦周琦((左左))否認與易建否認與易建
聯聯((中中))不和不和。。 新華社新華社

■■港馬拉松女將姚潔港馬拉松女將姚潔
貞貞((右右))。。 潘志南潘志南攝攝

■■朱婷在媒體見面會上回朱婷在媒體見面會上回
答記者提問答記者提問。。 新華社新華社

■■朱婷在媒朱婷在媒
體見面會後體見面會後
為 球 迷 簽為 球 迷 簽
名名。。 新華社新華社

■■朱婷朱婷「「王之蔑王之蔑
視視」」表情包在網上表情包在網上
走紅走紅。。 網上圖片網上圖片

■■周琦在比周琦在比
賽中進攻賽中進攻。。

新華社新華社

■■史堤芬居里史堤芬居里((左左))指指
導球迷投籃導球迷投籃。。新華社新華社

史堤芬居里談中國籃球：
球員要練好基本功


